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ПРАЗДНИКИ

ГЛАВНЫЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

Как известно всей читающей, да и не только, 
публике, 13 января наступившего года исполня-
ется ровно 310 лет, как вышла в свет первая от-
ечественная газета – петровские «Ведомости».  
По сути дела, это был просто информационный 
листок, сообщавший о прибытии в Россию ино-
странных торговых судов,  о делах мирских и 
богословских.

Однако именно он и стал началом  газетного из-
дательства в стране, и теперь этот день в России 
отмечается как День прессы.

И что бы там ни говорили наши потомки в буду-
щем, какие бы новые технологии не вытесняли бу-
мажные носители, но, на мой взгляд, газеты, в том 
или ином виде, но сохранят свое присутствие в ин-
формационном поле человечества. Как сохранил-
ся, скажем, тот же театр в эпоху видео- и киноин-
дустрии.

Ну а раз так, то как можно умолчать о том огром-
ном вкладе, который вносят издание газет, в том 
числе и университетского «Медика», наши внеш-
татные корреспонденты?  В первую очередь – сту-
денты. Которые  находят время не только для учебы 
и научных экспериментов в кружках СНО, но и для 
написания заметок.

Это при их непосредственной поддержке и с 
их помощью в минувшем году вышло в свет, как и 
было предусмотрено заданием, 40 номеров полно-
цветной газеты, довольно полно отразивших мно-
гообразную жизнь нашего вуза, отметившего свое 
70-летие. 

Это они по праву являются главными корреспон-
дентами газеты.

Поэтому учитывая важность проделанной сту-
дентами работы и в связи с Всероссийским Днем 
прессы, приказом ректора нашего вуза денежными 
премиями поощрены:

Елена ДОРОНИНА , студентка 505-й группы пе-
диатрического факультета –  10 000 рублей.

Кристина РОНДОВА, студентка 301-й группы 
ФФМО – 3 000 рублей.

Никита ХОРОШЕВ, студент 506-й группы лечеб-
ного факультета – 2 000 рублей.

Алена ЯРОВЕНКО,  студентка 302-й группы фа-
культета клинической психологии – 1 000 рублей.

Татьяна БУГАКОВА, студентка 311-й группы 
ФФМО («Лечебное дело») – 1 000 рублей.

Вера ВЛАСОВА, студентка 525-й группы лечеб-
ного факультета –  1 000 рублей.

Светлана Калинина, студентка 626 –й группы 
лечебного факультета – 1 000 рублей.

Мария КОБЫЛКОВА, студентка 327-й группы 
ФФМО («Лечебное дело») – 1 000 рублей.

Мария БУТОРИНА, студентка 106-й группы 
ФФМО  ( «Лечебное дело») – 1 000 рублей.

Все отмеченные приказом студенты обучаются 
в нашем вузе на бюджетной основе.  Но редакция 
«Медика» благодарит за внимание к газете и сту-
дентов коммерческой формы обучения. Среди них:

Николай РЫБАЛКО, студент 309-й группы 
ФФМО («Лечебное дело»).

Дарья КАПШУК, студентка 301-й группы фарма-
цевтического факультета.

Марина МАЙБОРОДОВА, студентка 303-й груп-
пы факультета клинической психологии.

Новых творческих успехов всем в наступившем 
году!

СЪ Е ЗД  В РАЧ Е Й  Р Е Г И О Н А
7 декабря в Красноярске прошел первый в его истории съезд 

врачей региона. Более 350 делегатов собрались в конференц-за-
ле городской клинической больницы Скорой медицинской помо-
щи имени Н. С. Карповича — крупнейшего многопрофильного 
медицинского учреждения краевого центра.

В числе участников съезда – руководители муниципаль-
ных и краевых лечебно-профилактических учреждений, врачи 
сельских участковых больниц, городских, районных, краевых и 
ведомственных лечебно-профилактических учреждений, пред-
ставители общественных организаций, образовательных учреж-
дений. 

Съезд проходил при участии 
представителей правительства 
и Законодательного собрания 
Красноярского края.

В приветственном слове к его де-
легатам губернатор Красноярского 
края Лев Кузнецов подчеркнул зна-
чимость этого масштабного меро-
приятия для краевой отрасли здра-
воохранения и выразил уверенность 
в том, что конструктивные предло-
жения, которые войдут в основу ре-
золюции съезда, найдут поддержку 
на всех уровнях власти. 

Затем глава региона вру-
чил награды лучшим медицин-

ским работникам Красноярского 
края: благодарственное пись-
мо Президента Российской 
Федерации получил заведую-
щий отделением Красноярского 
краевого клинического онко-
логического диспансера им. 
А. И. Крыжановского Сергей 
Селин. 

Были вручены награды и номи-
нантам Общероссийского конкур-
са «Лучший врач – 2012».

С докладом об основных 
приоритетах развития отрасли 
перед делегатами съезда высту-
пил министр здравоохранения 

Красноярского края Вадим Янин. 
Он отметил, что за последние 
годы в крае реализованы крупные 
государственные, региональные 
и общественные инициативы, 
направленные на сохранение и 
укрепление здоровья населения, 
которые позволили достичь таких 
важнейших результатов в области 
демографии, как снижение смерт-
ности, в том числе материнской и 
младенческой, увеличение рож-
даемости, снижение показателя 
убыли населения. 

И в перспективных планах — 
здоровье населения края явля-
ется неизменным приоритетом 
работы. 

Ректор КрасГМУ, проф. И. П. 
Артюхов выступил с докладом, 
посвященном проблемам про-
фессиональной врачебной под-
готовки, закреплению кадров в 
территориях.

На съезде также прозвучали 
доклады по развитию системы 
обязательного медицинского 
страхования в крае, обсуждались 

вопросы поэтапного повыше-
ния оплаты труда, большое вни-
мание было уделено теме кор-
поративной врачебной этики.

По итогам работы была при-
нята резолюция съезда, в кото-
рой акцентировано внимание на 
том, что изменения в системе 
здравоохранения должны поло-
жительным образом отражаться 
на качестве и доступности ме-
дицинской помощи — ключевых 
задачах службы. 

Как следует из текста этого 
основополагающего документа, 
«настоящая резолюция содер-
жит положения, которые могут 
и должны быть реализованы. 
Успех поставленных в ней за-
дач зависит от того, насколько 
взаимосогласованными и эф-
фективными будут действия 
всех — руководителей отрасли 
здравоохранения, медицинских 
работников и пациентов».

(Текст резолюции (в со-
кращении) печатается на 4-й 
странице).

В Н И М А Н И Е :  К О Н К У Р С !
ГБОУ ВПО КрасГМУ им. проф. В. Ф. Войно-Ясенецкого 

Минздрава России объявляет:
Проведение выборов на замещение должности заведующего 

кафедрой:
1. Кафедра биологической химии с курсами медицинской, фарма-

цевтической и токсикологической химии – 1 ставка (с 01.04.2013);
2. Кафедра судебной медицины ИПО – 1 ставка (с 01.04.2013).
Конкурс на замещение следующих должностей профессор-

ско-преподавательского состава кафедр:
ПРОФЕССОРА:
1. Кафедра внутренних болезней №1 – 1 ставка.
ДОЦЕНТА:
1. Кафедра дерматовенерологии с курсом косметологии и ПО – 1 

ставка (с 01. 04. 2013);

2. Кафедра-клиника стоматологии Института последипломного 
образования – 1 ставка (с 01. 04. 2013);

3. Кафедра нейрохирургии, неврологии ИПО им. проф. Н. С. 
Дралюк – 1 ставка (с 01.04.2013);

4. Кафедра психиатрии и наркологии с курсом ПО – 1 ставка (с 01. 
04. 2013);

5. Кафедра терапии ИПО – 1 ставка (с 01. 04. 2013);
6. Кафедра урологии, андрологии и сексологии ИПО – 1 ставка;
7. Кафедра физиологии им. проф. А. Т. Пшоника –0,5 ставки (с 01. 04. 2013).
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ:
1. Кафедра физической культуры, ЛФК и спортивной медицины с 

курсом ПО – 0,5 ставки.
Срок подачи заявления для участия в выборах и конкурсном отбо-

ре – один месяц со дня опубликования объявления.

СЪЕЗДЫ
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УЧИТЬСЯ ПО 
В начале декабря минувшего года в стенах 

Волгоградского государственного медицин-
ского университета прошло третье заседание 
Совета студентов медицинских и фармацевти-
ческих вузов при Министерстве здравоохране-
ния Российской Федерации. 

Этот Совет был соз-
дан сравнительно недав-
но – в феврале 2012 года 
– и роль, которая ему от-
водится, очень важна для 
медицинского образова-
ния и всего здравоохра-
нения в целом. 

На него, в частности, 
возложены функции 
консультативно-сове-
щательного органа, ко-
торый предусматривает 
помощь в реализации 
прав обучающихся в 
вузах и образователь-
ных учреждениях ДПО 
Минздрава России, 
на участие в управле-
нии образовательным 
процессом, решении 
важных вопросов сту-
денческой молодежи и 
развитие ее социальной 
активности. 

А ведь именно это 
является необходимым 
в сегодняшних усло-

виях, и говорит о том, 
что студенческое самоу-
правление поддержива-
ется на самом высоком 
уровне. Ведь в состав 
Совета входят не только 
обучающиеся в меди-
цинских и фармацевти-
ческих вузах России, но 
и руководители струк-
турных подразделений 
Министерства здраво-
охранения, и предста-
витель Совета ректоров 
медицинских и фарма-
цевтических вузов.

В ходе двухдневной ра-
боты нынешнего Совета 
рассмотрены такие важ-
ные и актуальные вопро-
сы, как  балльно-рейтин-
говая система оценки 
знаний студентов; раз-
витие молодежной меди-
цинской науки на приме-
ре студенческих научных 
обществ; изменения в 
Положении о студенче-

ском общежитии и Правил 
внутреннего распорядка 
в общежитиях; академи-
ческой мобильности и 
международного обмена 
студентов медицинских и 
фармацевтических вузов; 
стипендиального обеспе-
чения обучающихся. 

В заседании Совета в 
Волгограде принимали 
участие член совета рек-
торов медицинских и фар-
мацевтических вузов Р. Е. 
Калинин, заместитель 
директора Департамента 
образования и кадровых 
ресурсов Министерства 
здравоохранения П. С. 
Сергеев, референт 

Департамента образо-
вания и кадровых ре-
сурсов Министерства 
здравоохранения Н. А. 
Караман.

В ходе обсуждения 
и дискуссий были при-
няты решения, направ-
ленные в Министерство 
здравоохранения для 
реализации в медицин-
ских и фармацевтиче-
ских вузах РФ. 

Так, например, были 
утверждены типовые 
«Правила внутреннего 
распорядка для прожи-
вающих в общежитиях» 
–  их решено использо-
вать в качестве основы 

Н Е О б ы Ч Н ы Й  ф О Рм Ат
 «Это что растет у Вас между глаз, извините за вопрос?»

                      «Как что? Это нос…»             
 Студенческая шутка.

19 декабря минувшего года на кафедре ЛОР-
болезней нашего университета состоялось за-
седание СНО. Изюминкой вечера стал формат 
проведения заседания «Битва оториноларин-
гологов», посвященная анатомии и физиологии 
носа, а также патологии полости носа. 

В составе жюри 
были заведующий ка-
федрой ЛОР-болезней 
С. Г. Вахрушев, завуч 

кафедры М. А. 
Хорольская, кли-
нические ординаторы и 
интерны кафедры ЛОР-

болезней с 
курсом ПО и 
кафедры вну-
тренних бо-
лезней № 2 с 
курсом ПО. 

У ч а с т н и к и 
были разде-
лены на три 
к о м а н д ы . 
К о м а н д а м 
предлагались 
р а з л и ч н ы е 

конкурсы:  вопрос-ответ, 
разбор клинического слу-
чая, постановка  предпо-
ложительного диагноза по 
фотодокументации и мно-
гое другое. 

Но самым запоми-
нающимся конкурсом 
стал «ФолькЛОР», 

где командам необходи-
мо было инсценировать 
народные пословицы, по-
говорки, где встречается 
слово «нос». В данном за-
дании все участники про-
явили находчивость, арти-
стичность и смекалку. 

Стоит отметить и эруди-
рованность студентов. Так, 
в одном из заданий ребя-
та задали вопрос сопер-
никам про гранулематоз 
Вегенера (Гранулематоз 
Вегенера – системный ау-

тоимунный васкулит, яв-
ляющийся прерогативой 
двух специальностей, 
частота встречаемости 
которого в последнее 
время увеличилась). 

Все участники СНО, 
как студенты, так и члены 
жюри, были в восторге от 
данного мероприятия, так 
как был выбран неординар-
ный формат проведения 
заседания, где царила  дру-
жественная атмосфера. 

Хочется пожелать, что-
бы подобные мероприя-
тия стали хорошей и до-
брой традицией кафедры. 

Севара СаТТиеВа,
студентка 624-й 

группы
лечебного 

факультета,
член СНО.

СНО

С ЗАСЕДАНИЯ
УЧЕНОГО СОВЕТА

СТУДЕНЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

П О Д В Е Л И  И ТО Г И . 
Н А М Е Т И Л И 

П Е Р С П Е К Т И В Ы
Почти в канун Нового года, 27 декабря, в нашем 

университете прошло последнее в 2012 году за-
седание Ученого совета.

Первым вопросом в его повестке значилось обсуж-
дение  результатов научно-исследовательской работы 
в КрасГМУ в 2012 году. И утверждение плана НИР на 
предстоящий год.

С докладом выступила проректор по НИР, проф. 
М. М. Петрова.

Она, в частности, отметила, что наш университет 
по уровню научно-исследовательской работы, а ана-
лиз проводился более чем в ста вузах России, занял 
престижное девятое место. И что за последние годы 
мы кое в чем действительно преуспели: и в написании 
статей для научных журналов, и в написании моногра-
фий и учебных пособий.

Но сейчас перед вузом поставлены новые задачи, 
и нужно приложить немало усилий, чтобы им соответ-
ствовать. Тем более что главная цель, обозначенная 
ректором, по превращению КрасГМУ в Национальный 
исследовательский университет требует именно тако-
го подхода.  

С не менее интересным докладом – « Медицинские 
услуги: правовые основы и особенности развития в 
КрасГМУ» – на Ученом совете выступила проректор по 
организационно-правовой работе О. В. Кулешова, ко-
торая подвела итог работы университетских лечебных 
учреждений в уходящем году.  

А декан факультета последипломного образования, 
доц. Е. А. Аверченко доложила Ученому совету о про-
блемах с трудоустройством специалистов, получив-
ших послевузовское образование в КрасГМУ.

Ну а в традиционном разделе повестки дня «Разное» 
главным оказался вопрос о выборах ректора. Как из-
вестно, 24 декабря закончился ранее действовавший 
контракт у И. П. Артюхова, и уже были объявлены но-
вые выборы. 

Но, по положению, им должно предшествовать засе-
дание Аттестационной комиссии Минздрава России, 
на котором планировалось рассмотрение кандидатур 
на должность ректора нашего университета.

Оно  было запланировано на 23 ноября минувшего 
года. Однако, ни в этот день, ни позже по независящим 
от нас причинам такое заседание не состоялось. Хотя 
рассмотрение кандидатур Аттестационной комисси-
ей является обязательным этапом выборов ректора 
любого учреждения высшего профессионального об-
разования: без рассмотрения комиссией кандидатур 
проведение выборов невозможно.

И прибывший на заседание Ученого совета из ко-
мандировки в Москву ректор КрасГМУ, проф. И. П. 
Артюхов сообщил о том, что отныне он назначен  и. о. 
ректора – в связи с истечением срока действия кон-
тракта. Вплоть до новых выборов ректора.

Виталий ПЫРЬеВ. 

Э т и к а ,  д е о н т ол о г и я  
и  к а н о н ы 

п ра во с л а в и я  
в  м е д и ц и н е

– так называлась лекция, с которой выступил 
перед нашими студентами лечебного факультета 
академик Александр Федорович Черноусов, по-
сетивший Красноярск.

Александр Фёдорович – 
доктор медицинских наук, 
профессор, академик РАМН, 
директор Клиники факуль-
тетской хирургии им. Н. Н. 
Бурденко, заведующий кафе-
дрой факультетской хирургии 
№1 лечебного факультета 
Московской медицинской 
академии им. И. М. Сеченова, 
(Москва).

В течение двух дней 
А. Ф. Черноусов находил-
ся в нашем городе по при-
глашению администрации 
Красноярского краевого 

клинического онкологического 
диспансера, и воспользовался 
возможностью пообщаться и с 
нашими студентами. 

Его лекция проходила в 
форме тематической беседы 
с обсуждением злободневных 
вопросов в работе врача: отно-
шения с пациентами, атмосфе-
ра в коллективе, нравственные 
аспекты в деятельности врача, 
что такое благодарность от па-
циентов и как к этому относить-
ся. Словом, все, что волнует 
сейчас и волновало всегда «лю-
дей в белых халатах».
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СТУДЕНЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

СВОИМ ЗАКОНАМ
при разработке локаль-
ных нормативных актов. 

Особого внимания за-
служивает также принятая 
балльно-рейтинговая си-
стема оценки знаний сту-
дентов, которая сейчас 
берется на вооружение 
вузами. Мнение студен-
чества в этой ситуации  
является индикатором 
ее эффективности и це-
лостности. Единогласно 
решено было разработать 
единое положение о БРС, 
унифицированное для 
всех вузов, которое будет 
учитывать общественную 
и научную деятельность. 

При обсуждении же 
молодежной медицин-
ской науки в вузах члены 
Совета пришли к выводу, 
что необходимо прини-
мать меры по ее попу-
ляризации и созданию 
положительного образа 
молодых медицинских на-
учных кадров в СМИ путем 
освещения их достиже-
ний в исследовательской 
деятельности. 

В связи с развити-
ем научно-технического 
прогресса и появлением 

интерактивных возмож-
ностей было предложе-
но молодежным научным 
объединениям ориенти-
роваться на Интернет-
взаимодействие с со-
ратниками в РФ, странах 
СНГ и странах зарубежья 
через он-лайн площад-
ки для общения моло-
дых научных кадров, ак-
тивное использование 
социальных сетей, та-
ких, как «Ломоносов», 
«Вконтакте», «Facebook», 
актуализация инфор-
мации на сайте МОО 
Федерация молодежных 
научных обществ меди-
цинских и фармацевтиче-
ских вузов. 

Одним из проблемных 
вопросов стала тема раз-
вития международного 
обмена и академической 
мобильности. Как таковая 
академическая мобиль-
ность студента только на-
чинает развиваться. Это 
понятие вошло в обиход 
вузов сравнительно не-
давно, вместе с внедре-
нием Болонской системы, 
и полноценного развития 
пока не получило. 

Участники заседания, 
заслушав представителей 
вузов, имеющих уже опыт 
в международном и меж-
вузовском обмене сту-
дентов, пришли к выводу, 
что вузам необходимо 
заключать не только до-
говоры о сотрудничестве, 
но и непосредственно об 
обмене студентами, где 
должны быть отражены 
квоты, сроки, финансо-
вые условия обмена и 
академические требова-
ния обучения в обоих ву-
зах (в т. ч. язык обучения). 

Все участники едино-
гласно высказали свое 
мнение о необходимости 
организовать (если та-
ковых не имеется) кур-
сы углубленного изуче-
ния иностранных языков 
сверх учебной програм-
мы. 

Помимо основных пун-
ктов повестки третьего 
заседания, решались и 
организационные вопро-
сы, касающиеся студен-
ческого самоуправления 
и политики в области выс-
шего медицинского обра-
зования. 

В Государственной Думе 
РФ первое чтение про-
шел новый Федеральный 
закон «Об Образовании в 
Российской Федерации». 
В новом законе четко ре-
гламентируется создание 
студенческого Совета как 
представительного орга-
на обучающихся в каждом 
вузе. 

Закон устанавливает 
следующие виды стипен-
дий: 

• государственная 
академическая стипен-
дия; 

• с т и п е н -
дия Президента РФ и 
Правительства РФ; 

•  именная стипен-
дия. 

Все выплаты и размер 
стипендий вуз определя-
ет сам для каждого обуча-
ющегося, учитывая мне-
ние студенческих советов  
и руководствуясь бюдже-
том вуза. 

Еще одним важным ре-
шением стало создание 
на сайте каждого меди-
цинского вуза информа-
ционной страницы, ос-
вящающей деятельность 

Совета студентов меди-
цинских и фармацевтиче-
ских вузов и нормативные 
документы, касающиеся 
медицинского образова-
ния. 

В итоге работа полу-
чилась очень плодотвор-
ной, и времени нам – об-
учающимся с активной 
жизненной позицией – 
было крайне недостаточ-
но.

К концу второго дня 
работы была определена 
повестка 4-го заседания 
Совета, на котором бу-
дут обсуждаться норма-
тивно-правовые основы 
функционирования сту-
денческих объединений 
вуза, проблемы трудоу-
стройства выпускников, а 
также будет утверждено 
типовое положение о бал-
льно-рейтинговой систе-
ме оценки студенческих 
знаний.

В начале этого года 
пройдет II Форум студен-
тов-медиков, на котором 
Совет студентов отчита-
ется по итогам работы за 
год, и будут подняты ак-
туальные вопросы меди-

цинского и фармацев-
тического образования 
в РФ.

Решения, принима-
емые Советом, не без 
участия Министерства 
здравоохранения, и 
направляемые в вузы, 
являются очередной 
ступенью в направле-
нии совершенствования 
взаимодействия сту-
денческой молодежи с 
администрацией выс-
ших учебных заведений 
и будут способствовать  
повышению качества 
образования в меди-
цинских и фармацев-
тических вузах, а также  
развитию научно-иссле-
довательской и иннова-
ционной деятельности в 
системе отечественного 
здравоохранения. 

Денис ЧеРВОННЫЙ,
член Совета 

студентов 
медицинских и 

фармацевтических 
вузов

при Министерстве 
здравоохранения 

Российской 
Федерации.

КОНКУРСЫ

Это уже стало традицией: каждый уходящий 
год заканчивается в нашем университете са-
мым оригинальным и красивым праздником 
– «Золотой шпорой». Премией студенческого 
признания профессионализма преподавателей 
Красноярского государственного медицинского 
университета им. проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого. 

Этот проект реализуется ежегодно в канун 
Нового года, и это самое красочное мероприятие 
года. Впервые проведенная в 2005 году по ини-
циативе Союза молодежи КрасГМУ, университет-
ская «Золотая шпора» стала достойным заверше-
нием календарного года.

Не стал исключением 
и минувший год –  для 
участия в конкурсе были 
объявлены следующие 
номинации:

• «Лектор года» по 
клиническим дисциплинам;

• «Лектор года» по 
фундаментальным дис-
циплинам;

• «Строгость и 
справедливость»;

• «Добрые глаза»;

• «Ориентир здо-
ровья»;

• «Молодой пре-
подаватель»;

• «Преподаватель 
года» фармацевтическо-
го колледжа.

По итогам тайного 
голосования среди сту-
дентов в каждой номи-
нации выбирались по 
три человека: два лау-
реата, фамилии которых 
держались в секрете до 
церемонии. Лауреаты 
получали дипломы и сту-
денческое уважение и 
признание, а победите-

лю  вручалась статуэтка 
«Золотая шпора», изобра-
жающая шпар-
галку. 

Конечно же, 
каждый преподаватель в 
душе переживал в ожида-
нии подведения итогов, 
так как «Золотая шпора»  
– это безусловное при-
знание профессионализ-
ма и популярности среди 
студентов.

Итак, победители пре-
мии студенческого при-
знания «Золотая шпора- 

2012»: по итогам тайного 
голосования студентов 
победителями премии 
в номинации «Лектор 
года» по фундаменталь-
ным дисциплинам ста-
ла Ольга Федоровна 
Веселова, к.м.н., до-
цент и. о. заведующей 
кафедры фармакологии 
с курсами клинической 
фармакологии, фарма-
цевтической технологии 
и курсом ПО. 

А в номинации «Лектор 
года» по клиническим 

д и с ц и п л и -
нам – Сергей 
В и к т о р о в и ч 

Кунгуров, к.м.н., доцент 
кафедры-клиники орто-
педической стоматоло-
гии. 

В номинации 
«Строгость и справед-
ливость» – Надежда 
Викторовна Комова, 
к.ф.н., доцент кафедры 
философии и социаль-
но-гуманитарных наук.

В номинации «Добрые 
глаза» – Юрий Степанович 
Пац, к.м.н., профессор 
кафедры физиологии им. 
проф. А.Т. Пшоника.

В номинации 
«Ориентир здоровья» – 
Елена Владимировна 
Штарк, старший препо-
даватель кафедры фило-
софии и социально-гума-
нитарных наук.

В номинации «Молодой 
преподаватель» – 
Ирина Владимировна 
Сергеева, к.м.н., доцент 
кафедры инфекционных 
болезней и эпидемиоло-
гии с курсом ПО.

В номинации 
«Преподаватель года» 
ф а р м а ц е в т и ч е с к о -
го колледжа –  Елена 
Евгеньевна Донгузова, 
преподаватель биологии 
с медицинской генетикой 
отделения «Сестринское 
дело» фармацевтическо-
го колледжа КрасГМУ.

Победителем кон-
курса «Лучший студент 
КрасГМУ-2012» призна-
на студентка 5-го курса 
лечебного факультета 
Кристина Мазурова.

А закончилась «Золотая 
шпора» новогодним кон-
цертом с сюрпризами. 
Между объявлениями по-
бедителей в номинациях 
выступали вокальные ду-
эты, и впервые вокальные 
номера студенты испол-
няли в паре с преподава-
телями. 
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НАШИ В ИНТЕРНЕТЕ

ВЕРНИСАЖ ПРОФЕССОРА РУДНЕВА
Талантливый че-

ловек – талантлив во 
всем. 

А Вячеслав 
А л е к с а н д р о в и ч 
Руднев,  доктор ме-
дицинских наук, по-
чётный профессор 
Красноярского меди-
цинского университе-
та, основатель науч-
ной школы нейрореа-
билитации – очень талантлив. 

Что он уже не раз доказал не 
только своими научными работа-
ми, ставшими основой нового на-
правления в науке, но  и прекрас-
ными стихами. 

Он автор шести поэтических 
книжек, со многими стихами из них 
мы уже знакомили читателей.

А недавно в 
Интернет-журнале 
«Лексикон», пред-
назначенном для 
тех, «кто умеет чи-
тать», обнародо-
вана выставка его 
избранных картин, 
выполненных ки-
стью настоящего 
Мастера. Его рабо-
ты завораживают 

своей теплотой и внутренним 
лиризмом, тонко передают 
удивительные краски сибир-
ской природы, от них невоз-
можно оторваться. 

Впрочем, в этом можно убе-
диться и собственными глаза-
ми…

Виталий ПЫРЬЕВ.Городской пейзаж. Деревья у дороги.

В сибирской тайге. Первая зелень. Лесное озеро.

Р Е З Ол Ю Ц И я  СЪ Е ЗД А  В РАЧ Е Й  К РАС Н Оя Р С КО ГО  К РА я
(Печатается в сокращении)

Делегаты съезда врачей Красноярского края 
считают необходимым заявить: здоровье чело-
века является в нашем крае незыблемым прио-
ритетом.

За пятилетний период в 
крае смертность населения 
снизилась на 3,9%, рож-
даемость увеличилась на 
11,9%. Третий раз (с 2009 
года) за последние 20 лет 
рождаемость превысила 
смертность, и достигнут по-
ложительный коэффициент 
естественного прироста на-
селения +0,5. 

В Красноярском крае за 
пятилетний период  (2007 
-2011 гг.) отмечается сни-
жение смертности: общая 
смертность – на 3,9%, мла-
денческая смертность – на 
26,5%, материнская смерт-
ность – на 28,6%, смертность 
от болезней системы крово-
обращения – на 6,8%, от ин-
сультов – на 25,6%, от тубер-
кулеза – на 36,9%, от внеш-
них причин – на 22,5%, в том 
числе от острых отравлений 
алкоголем – на 37,1%, транс-
портных травм – на 18,2%. 

Такому результату спо-
собствовало увеличение 
финансового обеспечения 
системы здравоохранения в 
крае (за 5 лет в 1,9 раза),  а 
также реализация программ 
приоритетного националь-
ного проекта «Здоровье», 
мероприятия федеральных 
и краевых программ по улуч-
шению доступности и каче-

ства медицинской помощи 
при сердечно- сосудистых, 
онкологических заболевани-
ях, травмах, матерям и детям, 
диспансеризация работаю-
щего населения, развитие 
системы формирования здо-
рового образа жизни, вклю-
чая деятельность 14 центров 
здоровья и региональной про-
граммы модернизации здра-
воохранения, позволяющей 
частично обновить инфра-
структуру отрасли, переосна-
стить лечебно-профилактиче-
ские учреждения, создать ус-
ловия для внедрения единых 
порядков и стандартов оказа-
ния медицинской помощи. 

Вместе с тем, наряду с 
успехами, необходимо кон-
статировать сохранение про-
блем, требующих принятия  
незамедлительных решений. 

К их числу можно отнести:

• сохраняющийся де-
фицит медицинских кадров;

• низкую привержен-
ность к профессии выпускни-
ков медицинского вуза; 

• ограниченные воз-
можности повышения про-
фессионального уровня ме-
дицинских работников; 

• с о х р а н я ю щ и й с я 
дефицит финансового обе-
спечения на модернизацию 
инфраструктуры и строи-

тельства новых современных 
объектов здравоохранения, 
не позволяющий оказывать 
качественную медицинскую 
помощь каждому гражданину 
в соответствии с утвержден-
ными порядками и разрабо-
танными стандартами;

• низкий уровень до-
ступности и качества меди-
цинской помощи, связанный 
с организацией работы в ле-
чебных учреждениях;

• сохранение нелеги-
тимных платежей населения 
за оказываемую медицинскую 
помощь; 

• нарушение этики и 
деонтологии.

Все это приводит к неудов-
летворенности населения ка-
чеством медицинской помо-
щи, ограничению принципов 
социального равенства.

Съезд поддерживает резо-
люцию Первого съезда вра-
чей Российской Федерации, 
состоявшегося в октябре 
2012 года, направленную на 
решение вышеуказанных про-
блем.

Съезд высоко оценивает 
начатую в крае программу 
модернизации здравоохра-
нения и считает необходимым 
продолжение реализации мер 
по инфраструктурному обнов-
лению, переоснащению, ин-
форматизации медицинских 
организаций.

Изменения в системе 
здравоохранения должны по-
ложительным образом отра-
жаться на качестве и доступ-
ности медицинской помощи, 

повышение которых съезд 
определяет в числе ключевых 
задач. 

Выстраивая трехуровне-
вую систему здравоохране-
ния, отвечающую потребно-
стям и запросам современно-
го человека, съезд обращает 
особое внимание на основные 
приоритеты в работе: помощь 
матерям и детям, сердеч-
но - сосудистая патология, 
онкология, травматология 
и хирургия. Они дают  наи-
больший показатель смерт-
ности и инвалидности в крае. 
Внедрение современной вы-
сокоэффективной медицины 
позволит излечивать неизле-
чимые на сегодня заболева-
ния, повышать потенциаль-
ные возможности организма 
человека, существенно уве-
личить продолжительность 
жизни и улучшить ее качество.

Съезд особо отмечает, 
что принцип приоритета про-
филактики  характеризует 
переход от системы здра-
воохранения, направленной 
преимущественно на лечение 
заболеваний, к системе, ос-
нованной на  формировании 
здорового образа жизни и 
предупреждении развития за-
болеваний. 

Обеспечение возможности 
реализации всех задач, стоя-
щих перед краевым здравоох-
ранением, требует укрепле-
ния  кадрового потенциала 
отрасли. 

Съезд считает мерой чрез-
вычайной важности переход 
в 2013 году на новые условия 

оплаты труда с последую-
щим поэтапным повышением 
средней заработной платы 
врачей до уровня, двукрат-
но превышающего средний 
уровень зарплаты по реги-
ону к 2018 году в соответ-
ствии с Указом Президента 
Российской Федерации от 7 
мая 2012 года.

Съезд отмечает необходи-
мость принимаемых государ-
ством мер по привлечению 
молодых специалистов (до 35 
лет) к работе в медицинских 
организациях, расположенных 
в сельской местности, наибо-
лее важной из которых явилось 
введение в 2012 году едино-
временных выплат в размере 
одного миллиона рублей. 

Съезд призывает руко-
водство всех уровней вла-
сти активизировать меры по 
предоставлению социальной 
помощи и поддержки меди-
цинским работникам, включая 
предоставление жилья.

Съезд заявляет, что и на 
современном этапе развития 
медицины главным звеном и 
действующей силой здраво-
охранения остается врач – с 
его знаниями, опытом, отно-
шением  к  делу.

Большую тревогу вызывает 
тот факт, что в последнее вре-
мя одной из главных жалоб на 
медицинских работников ста-
ло нарушение ими норм деон-
тологии и медицинской этики. 
Съезд считает недопустимы-
ми и решительно осуждает 
грубость и невнимательность 
со стороны отдельных меди-

цинских работников, по-
рочащих не только лично 
себя, но и все медицинское 
профессиональное сообще-
ство.

Съезд призывает всех 
врачей к неукоснительно-
му соблюдению принципов 
медицинской этики и корпо-
ративной ответственности. 
Это один из ведущих фак-
торов повышения престижа 
врачебной профессии. 

Главное, что должно быть 
предпринято, – это совер-
шенствование организации 
самого врачебного сооб-
щества. Врач, позволивший 
себе недопустимое поведе-
ние  в отношении больного 
или другого медицинского 
работника, должен быть, 
прежде всего, осужден кол-
легами, отторгнут самим 
врачебным сообществом. 

Консолидация врачебно-
го сообщества на принци-
пах профессионализма, от-
ветственности, честности, 
равноправия станет важной 
ступенью в улучшении ка-
чества, доступности и без-
опасности медицинской по-
мощи населению края.

Съезд обращается к 
руководителям органов 
управления и учреждений 
здравоохранения, ко всем 
медицинским работникам, 
всему врачебному сообще-
ству с призывом направить 
свою деятельность и уси-
лия на выполнение задач, 
поставленных в настоящей 
резолюции.


